
２０２３年度第２回町田市国民健康保険運営協議会 議事概要 

 

１．開催日時 ２０２３年９月２８日（木）１４時００分～１５時００分 

 

２．開催場所 町田市役所３階 第１委員会室 

 

３．出席者 

＜委員＞ 

（第１号委員）髙尾 敬子、両角 慶太、田中 達也、松本 貴孝 

（第２号委員）村野 浩太郎、長﨑 敏宏、佐藤 康行 

（第３号委員）細野 龍子、小野 りゅうじ、一石 靖江（会長） 

（欠席委員）上井 義之、岡部 明子 

＜事務局＞ 

岡林 得生（いきいき生活部長）、田野倉 隆彦（いきいき総務課長）、 

武藤 正道（保険年金課長）、山岡 誠（納税課長） 

近藤、大橋、加藤、佐野、上田、奥村 

 

４．傍聴者  

１名 

 

５．次第 

１ 開会 

２ 部長挨拶 

３ 諮問事項 

（１）第６期町田市国民健康保険事業財政改革計画策定について 

（２）第３期生活習慣病等予防事業実施計画（データヘルス計画）策定につ

いて 

４ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６．主な発言内容 

・諮問事項 

（１）第６期町田市国民健康保険事業財政改革計画策定について 

○委員 

・国保制度改正の際、国による３，４００億円の公費投入の話があったが、現状

は。新型コロナの影響で負担増となる、都や自治体の財政安定のために活用する

ことはできるのか。 

○事務局 

・現在も継続して３，４００億円の公費が投入されている。公費投入とあわせて

赤字繰入解消を求められており、町田市としても赤字解消に向けて取り組んで

いく。 

○委員 

・都内の赤字繰入実施自治体の状況は。 

○事務局 

・都内６２市区町村の中では３自治体が赤字解消済。現在、東京都が国保財政の

計画を策定しているところだが、まだ都全体の具体的な解消年度は示されてい

ない。 

○委員 

・第６期計画が確定する時期はいつか。 

○事務局 

・諮問でいただくご意見をふまえ、３月に策定予定。 

○委員 

・資料で第６期計画期間の２０２４年以降のところに赤字計画値が入っている

が、これは仮で入れているということか。 

○事務局 

・その通り。 

○委員 

・新型コロナ分の医療費については、今後健康保険料に上乗せするということだ

が、これはそうしなければならない決まりがあるのか。 

○事務局 

・決まりがあるわけではないが、新型コロナが２類から５類へ変更になり、イン

フルエンザと同等になったため、同じ扱いをするのが妥当というのが市の考え

である。 

 

 

 

 



（２）第３期生活習慣病等予防事業実施計画（データヘルス計画）策定について 

○委員 

・受診率の低さをどのように分析しているか。また、受診率引上げについてどの

ような改善が必要か。 

○事務局 

・受診率の低さについて。受診率の高い市町村に調査したところ、「市内に健診

センターがある」、「集団健診を実施している」等の回答があった。町田市では同

様の取組を行うことが難しいため、参加勧奨を強化してはいるが、伸び悩んでい

る。今後は、人間ドック補助や特定保健指導の実施期間の短縮に取り組む予定。 

○委員 

・人間ドック補助の内容は。 

○事務局 

・現時点では、特定健診と同じ項目がわかる人間ドック結果を提供いただくこと

を第一に考えている。補助額は、特定健診での市負担額が１万円程度なので、同

程度が適切と考えている。 

○委員 

・補助を適用するのに必要な条件を多く付けすぎると、人間ドックが高額なもの

になってしまうので、特定健診と同じ程度にしていただきたい。 

○事務局 

・参考にさせていただく。 

○委員 

・重複頻回是正事業について、８月・９月と東京都や厚労省から問い合わせがあ

ったが、町田市としてはこれまでの事業を継続していくということか。 

○事務局 

・これまでの取組を継続していく。また、腎臓病の方へのアプローチを行ってい

きたいと考えている。 


